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MRC DU HAUT-ST-FRANÇOIS 
MUNICIPALITÉ DE SAINT-ISIDORE-DE-CLIFTON 
 
 
Le 3 mars 2014 
 
 

Session ordinaire du Conseil municipal, 
tenue le 3 mars 2014, à 20 h 30, 
au bureau municipal, 66 chemin Auckland, 
présidée par monsieur le maire Yann Vallières 
et à laquelle assistent les conseillers 
Marc Bégin, Audrey Turgeon, Perry Bell, 
Lee Brazel, Julie Pouliot et Pierre Blouin. 
 
 
Le secrétaire-trésorier, Gaétan Perron, et Bibiane Leclerc, secrétaire-trésorière adjointe 
sont aussi présents. 
 
 
 

 
1 OUVERTURE DE LA SESSION 
 

Monsieur le maire constate le quorum et ouvre la session à 20:30 heures. 
 
 
 
 
2  ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 
2014-03-01 
 
Il est proposé par Pierre Blouin 
 
Et résolu que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
ADOPTÉ 
 
 
 
 
3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE FÉVRIER 2014 
 
2014-03-02 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 
 
Et résolu que le procès-verbal de la session ordinaire du 2014-02-03, ayant été distribué à 
l’avance, soient considéré comme lu et qu’il soit adopté tel que rédigé. 
 
ADOPTÉ 
 
 
 
 
4 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Mme Lina Fontaine se plaint des coups de béliers du réseau d’aqueduc sur son réducteur 
de pression. 
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5 DEMANDES DE CITOYENS 

5.1 Fédération canadienne des municipalités 
 
2014-03-03 
 
Il est proposé par Marc Bégin 
 
Et résolu que la Municipalité de Saint-Isidore-de-Clifton adhère à la Fédération Canadienne 
des municipalités au tarif de 197.95$ pour l’année 2014

i
. 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
5.2 Une Pensée pour Toi 
 
2014-03-04 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 

 

EȺ ȉµȡƶŴɔ |̃"llƶȉ|±ȉ ɔƖ± "Ĝ|± financière de 200$ à Ŵ̃ƶȉô"ƖĜȡƌ± ̊ Une Pensée pour 

Toi ».
ii
 

 

ADOPTÉ 
 
 
 
5.3 Transport du Bonheur 
 
L’organisme tiendra son assemblée générale annuelle le 26 mars 2014 à East-Angus. 
 

 
 
5.4 Michael Brazel 
 
La demande de Michael Brazel sera traitée par le comité consultatif d’urbanisme selon la 
procédure en vigueur. 

 
 
 
 
6. Rapport du maire 
 
Monsieur le maire résume la rencontre des maires de la MRC ou il fut question, entre 
autres, des véhicules VTT. 

 
 
 
6.1 Représentations 
 
Marc Bégin n’a pas eu de rencontre de l’OMH et participera bientôt à la première 
rencontre sur le PGMR.  Audrey Turgeon a assisté au Conseil d’établissement de l’école 
des Trois Cantons : bénéfices du dîner spaghetti, possibilité de mise sur pied d’un service 
de garde en milieu scolaire, activités des cuisines santé, club des petits déjeuners, activités 
sportives accrues, parlement étudiant. Perry Bell a rencontré les employés au garage et 
signale que la réserve d’abrasifs est réduite.  Lee Brazel a assisté à la formation sur 
l’éthique et la déontologie en compagnie de Julie Pouliot à Frontenac.  Julie Pouliot a 
participé aux entrevues des candidatures pour la bibliothèque a travaillé sur la politique 
familiale.  Pierre Blouin cite l’accident de travail d’un livreur à l’usine de traitement, le feu 
de cheminée sans conséquence et la pratique des pompiers et la fin de la formation des 
pompiers.  Il a aussi assisté au Carnaval de St-Mathias.                                                                          
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2014-03-05 
 
Il est proposé par Perry Bell 
 
Et résolu que la Municipalité prenne entente avec l’entreprise Édition Scholastic afin 
d’offrir à la population une exposition de livres et de matériel éducatif, à la Place Auckland, 
dont les profits seront versés à l’école des Trois Cantons

iii
. 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
 
6.2 Développement économique et social 
6.2.1 Invitation au colloque INODE-Estrie 
 
2014-03-06 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 
 
Et résolu d’autoriser Julie Pouliot à assister au colloque Inode-Estrie à Bury le 4 avril 2014 
au coût d’inscription de 40$ et que les frais de déplacement soient remboursés selon la 
politique en vigueur.

iv
 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
6.2.2 Projet MADA 
 
2014-03-07 
 
Il est proposé par Lee Brazel 
 
Et résolu que : 
 
La Municipalité présente une demande de soutien financier et technique dans le cadre du 
programme de soutien à la démarche Municipalité Amie des Aînés 2014-2015 auprès du 
Ministère de la Santé et des Services Sociaux pour l’élaboration d’une politique des aînés 
et de son plan d’action; 
 
La Municipalité soutienne le Projet « Municipalité Amie Des Aînés » en contribuant pour un 
montant de 3237,30 $; 
 
Julie Pouliot soit nommée élue responsable des questions concernant les Aînés et 
responsable du projet pour la Municipalité; 
 
Julie Pouliot soit nommée interlocutrice auprès du MSSS pour la mise en œuvre, le suivi et 
l’évaluation du projet de démarche MADA.

v
 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
6.2.3 {ƻǳǘƛŜƴ Ł ƭΩ!Ŏǘƛƻƴ ōŞƴŞǾƻƭŜ Řǳ Iŀǳǘ-St-François-volet aînés 
  
2014-03-08 
 
Il est proposé par Julie Pouliot 
 
Et résolu que la Municipalité appuie le projet présenté par La Fraternité de l’Âge d’Or de 
St-Isidore auprès du Soutien à l’Action Bénévole (volet aînés) du Haut-St-François en 
contribuant pour un montant de 300$. 
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ADOPTÉ 

 
 
 
6.2.4 Formation MMQ à Orford le 13 mars 2014 
 
2014-03-09 
 
Il est proposé par Julie Pouliot 
 
Et résolu d’autoriser Denyse Saint-Pierre à assister la formation dispensée par la MMQ, le 
13 mars 2014, à Eastman, formation qui porte sur l’aménagement et l’entretien de sentiers 
récréatifs et que les frais de déplacement soient remboursés selon la politique en vigueur. 
 
ADOPTÉ 
 
 
 
6.2.5 Banque alimentaire du HSF 
 
2014-03-10 
 
Il est proposé par Marc Bégin 
 
Et résolu que l’édifice Place Auckland serve de point de chute pour la banque alimentaire 
du Haut-St-François. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
6.2.6 {ƻǳǘƛŜƴ Ł ƭΩ!Ŏǘƛƻƴ ōŞƴŞǾƻƭŜ Řǳ Iŀǳǘ-St-François-volet loisir 
 
2014-03-11 
 
Il est proposé par Pierre Blouin 
 
Et résolu que la Municipalité appuie la demande que présente Les Loisirs de 
St-Isidore-d’Auckland Inc auprès du Soutien à l’action bénévole (volet loisir) du 
Haut-St-François.

vi
 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
 
7 Rapport du secrétaire-trésorier 
7.1 Administration 
 
Le directeur général commente le rapport sommaire sur la situation financière de la 
municipalité en date du 28 février 2014. 
 
 
 

7.1.1. Assurances 
 
Le directeur général commente le dossier d’assurances de la municipalité. 
 
 
 

7.2 Sécurité publique 
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Pierre Blouin fait mention d’une prochaine rencontre du comité conjoint pour l’achat d’un 
support à piscine.  
 
 
 

7.3 Voirie municipale 
 
Le directeur commente les travaux de réfection du ponceau du chemin du Rang 9. 
 
 
 

7.3.1 Construction du garage municipal 
 
2014-03-12 
 
Il est proposé par Marc Bégin 
 
Et résolu : 
 
De former un comité pour établir les besoins de la municipalité, les plans préliminaires de 
construction, l’emplacement optimal et la configuration intérieure et faire une 
recommandation au Conseil en vue de construire un nouveau garage répondant aux 
normes de sécurité, aux exigences de la municipalité et à la capacité de payer des citoyens; 
 
Que les élus Yann Vallières, Perry Bell, Lee Brazel, Pierre Blouin le contremaître Alain 
Pouliot et Gaétan Perron, inspecteur en bâtiment, composent ce comité. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.3.2 !ǇǇŜƭ ŘΩƻŦŦǊŜǎ ǇƻǳǊ ŀōŀǘ-poussière 
 
2014-03-13 
 
Il est propose par Perry Bell 
 
Et résolu de publier un appel d’offres pour l’achat de 40 tonnes de chlorure de calcium en 
ballots de 1 tonne. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.3.3 Pont 1987 
 
2014-03-14 
 

Attendu que suite à une inspection d’évaluation effectuée sur la structure 01987 située sur 
le Chemin Labranche, le ministère des Transports recommande de limiter en charge celle-ci 
et qu’il procédera à l’installation de panneaux de limitations de charges à 26-40-52t; 
 
Attendu que suite à cette limite de charge, les camions du service de protection contre 
l’incendie ne peuvent couvrir les résidences situées en amont de ce pont; 
 
Considérant qu’une importante gravière est située au-delà de ce pont ou s’approvisionne 
la municipalité en abrasif pour l’entretien d’hiver; 
 
Attendu que plusieurs lots forestiers ne pourront plus être exploités en raison de cette 
limitation de charge et qu’ils deviendraient presqu’enclavés; 
 

Il est proposé par Yann Vallières 
 
Et résolu de demander au Ministère des Transports de procéder à la réfection de ce pont 
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dans les plus brefs délais.
vii

 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.3.4 Achat de sableuse 
 
2014-03-15 
 
Considérant que la sableuse du camion Sterling, achetée en 2003, nécessite une 
importante réparation;  
 
Il est proposé par Perry Bell 
 
Et résolu d’acheter une sableuse TCD1210 chez Tenco Inc au prix de 15 668$, livrée au 
garage municipal.

viii
 

 
ADOPTÉ 
 
 
 

7.3.5 Téléphone et internet au garage municipal 
 
2014-03-16 
 
Considérant les frais mensuels moyens de 92$ exigés par Bell Canada pour la ligne 
téléphonique au garage municipal; 
 
Considérant que Cable-Axion Inc offre le service de téléphonie et d’internet pour un coût 
mensuel de 78$; 
 
Il est propose par Yann Vallières 
 
Et résolu de mettre fin au service de Bell Canada et de conclure une entente avec 
Cable-Axion Inc afin de doter le garage municipal de la ligne téléphonique avec le même 
numéro et le service internet. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.4 Bilan du passif environnemental 
 
2014-03-17 
 
Considérant la nouvelle norme comptable, applicable en 2015, concernant le nouveau 
chapitre SP 3260- Passif au titre des sites contaminés; 
 
Considérant l’offre de Mission HGE Inc afin d’évaluer la situation de la Municipalité en 
rapport avec cette norme; 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 
 
Et résolu de confier à Mission HGE Inc l’évaluation de la situation de la Municipalité en 
rapport avec cette norme concernant le nouveau chapitre SP 3260- Passif au titre des sites 
contaminés selon la proposition de travail PR13-394 signée par Richard Tardif au coût de 
2 000$.

ix
 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.6 Aménagement, urbanisme et développement économique 
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Le directeur explique aux membres du Conseil la rencontre qu’il a eue, en compagnie du 
maire, avec Denyse Saint-Pierre pour lui signifier les attentes du Conseil municipal et 
convenir de sa rémunération. 

 
 
 
7.6.1 Contrat de Denyse Saint-Pierre 
 
2014-03-18 
 
Il est proposé par Julie Pouliot 
 
Et résolu de consolider l’embauche de Denyse Saint-Pierre comme agent de 
développement social et économique selon les termes du contrat à intervenir. 
 
ADOPTÉ 
 
 
 

7.6.2 CCU 
 
2014-03-19 
 
Considérant qu’en vertu du règlement 2009-58, la municipalité a besoin d’un comité 
consultatif en urbanisme; 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 
 
Et résolu que ce comité soit formé des personnes suivantes : Yann Vallières, Christian 
Lapointe, Hélène Dumais et Gaétan Perron. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
7.7 9ƳōŀǳŎƘŜ ŘΩǳƴŜ ǊŜǎǇƻƴǎable de la bibliothèque municipale 
 
2014-02-20 
 
Considérant la recommandation du comité de sélection, formé du maire, de Julie Pouliot et 
du directeur général, qui ont entendu en entrevue trois candidates; 
 
Il est proposé par Marc Bégin 
 
Et résolu de retenir les services de Diane Dugal selon les termes du contrat à intervenir. 
 
ADOPTÉ 

 
 
 
 
 
8 ADOPTION, RATIFICATION ET PAIEMENT DES COMPTES 
 
2014-03-21 
 
Il est proposé par Lee Brazel 
 
d'approuver la liste des comptes à payer totalisant 225 003,80$ en référence aux chèques 
nos 201400111 à 2014000171 et d'autoriser le secrétaire-trésorier à effectuer le paiement 
de ces comptes à qui de droit.  Les dépenses autorisées en vertu du règlement 98-03 
totalisent 23 603,71$ . 
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ADOPTÉ 
 
 
 
 

9 Correspondance 
 
2014-03-22 
 
Il est proposé par Audrey Turgeon 
 
Et résolu de classer la correspondance selon le calendrier de conservation des archives. 
 
ADOPTÉ 
 
 
 
 

10 DIVERS 
10.1 Véhicules inutilisés 
 
2014-03-23 
 
Il est proposé par Perry Bell 
 
Et résolu de publier un appel d’offres pour vendre le camion Western Star 1993 et la 
camionnette Sonoma 2003

x
. 

 
ADOPTÉ 

 
 
 
10.2  Entretien de la patinoire 
 
Julie Pouliot lance l’idée que la municipalité pourrait prendre en charge l’entretien de la 
patinoire considérant les coûts pour l’organisme et la diminution du nombre de bénévoles. 

 
 
 
 
11 PÉRIODE DE QUESTIONS SUR LES SUJETS TRAITÉS 
 
Il n’y a pas de question de l’assistance. 

 
 
 
 
12 CLÔTURE DE LA SESSION. 
 
2014-03-24 
 
Il est proposé par Pierre Blouin 
 
de clore la présente session à 22 heures, l'ordre du jour étant épuisé. 
 
 
 
 
Je, Yann Vallières, maire atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu=il contient au 
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sens de lΩarticle 142 (2) du Code municipal. 
 
 
 
____________________________________ 
Yann Vallières, maire 
 
 
 
____________________________________ 
Gaétan Perron, secrétaire-trésorier 
                     
i
  Chèque fait le 2013-03-06 
ii  Chèque fait le 2014-03-06 

 
iii  Téléphone à directrice École le 2013-03-04 

 
iv  Chèque fait le 2014-03-06 
v  Résolution expédiée le 2014-03-06 
vi  Résolution expédiée le 2014-03-06 
vii  Résolution expédiée le 2014-03-24 
viii Commande placée le 2014-03-05 pour livraison semaine du 10 

mars 
ix  Résolution expédiée le 2014-03-06 
x  Publiés sur Les Pacs et KIJIJI le 2014-03-11 


